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1 ・高齢者が歩いて行ける店が少ない、コンビニしかない、スーパーが近くにない。 101 103 105

2
・雇用は他市に任せて、住民が住みやすい町作りに重点をおいて欲しい。観光なんか
まったく必要ない。

101 103 105

3
・近所づきあいが密すぎて新しい若い世代が町中に引越すのをいやがっていると聞い
たことがある。

23

4
・阪南市全体が活性化するように飲食店（大手）を増やしたり、ショッピングモールがあ
るといいなと思います。

85

5 ・山と海があるので観光スポットとしてもっと取り上げていってもよいと思います。 83

6
・いろんなイベントを考え、小さい子どもから老人までが楽しめるような事を取り入れて
欲しいです。

83

7 ・公共施設も、もっと活用していくべきです。 115

8
・桃の木台の事しかわかりませんが、このまちが大好きです。他の地区の方と交流する
機会がありませんので交流する場があれば桃の木だけではなく、阪南市の事ももっと
分かると思います。

○ 23

9
・昔はおまわりさんが１軒々家をまわって住人確認していました。１人暮し空家が多く
治安や火事など心配です。

49 51

10
・空家（草ぼうぼう、木が茂っている）を宅地の平地にする方法又は花畑、農地など、
又大きくだれの家か看板付けるなどそこから始めて欲しい。

61

11
・街の美化のため、各家庭の庭先玄関先に（わたの木、さつき、四季バラ何か）植える
運動をする（阪南市のシンボル、ＰＲの為）

101

12
・尾崎駅やサラダホール・市役所で阪南の名産品がすぐ買え、地方に送れるよう常備
して売上アップする（活性化）

83 85

13
・遊んでいる年寄りが多いのでシルバーさんやボランティアを増やして色々な所に手助
け参加してもらう取組み。（一人で家にこもる人なくそう！）

23

14
・新住民や若い人達が町の行事等に気持良く参加出来るようにすること→超ベテラン
やいわゆる町の旦那衆がイベントを牛耳ることは効果ない。

23

15 ・駅前の整備を急いで欲しい。 101 103 105

16 ・この町に住んで４０年をすぎるが未だに下水が整備されない。急いで欲しい。 103

17

・高齢世代になっており、今後も阪南市に住み続けたいと思っています。ここで生涯を
終えたいと思うように私自身も努力し、協力していきたいと思っています。息子や孫も
近くに阪南市に住んでいます。ぜひ市民協働で住んでいて良かったと思えるようにし
ていきたいです。

○ 23

18
・宣伝不足たとえば阪南市の体育祭、山中渓の桜祭、出初式、特に体育祭は役員さ
んの人が多くてお客様は少なくて全然盛りあがりません、毎年感じませんでした。

83

19 ・宣伝法はコミュニティバスに宣伝スピーカーを付けて町中を巡回したらどうですか。 25

20 ・尾崎には公園もありません。 95 101

21

・自治会について、入会、脱会特に脱会が多いのですがこれで自治会と言えるでしょ
うか！住民の1/2～1/3が自治会を外れています。まちづくりの原点が自治会ではな
いでしょうか、協働と言ってもこの様な状態では無理と思う。自治会の改革がまず一
番、検討御願い致します。

○ 23

22

・人と人との繋がりなくしては、街作りを行う事が出来ないのだと痛感しました。阪南市
がかかげる「まち、ひと、しごと」大切だと思いました。ＮＰＯの活動もそのひとつで「は
らっぱ」さんは赤ちゃんから大人まで幅広く地域の方々がひとつとなって子育てという
大変な仕事をサポートしてまちづくりを支えて下さってます。子育ても協働の一部と思
いますので、「はらっぱ」さんの活動も大切かと思います。

○ ○ 23 37

23
・老後の生活の安定、アクティビィーなど参加できる生活ができればと思います。子供
の手の外れ、ゆっくり生活を希望している。

○ 23

住民アンケート自由記述欄と後期基本計画との関連について

総合計画
後期計画（素案）
施策該当ページ

○ ○

○ ○ ○

○

○ ○ ○

○ ○ ○

自由記述意見

該当する政策分野

○ ○ ○ ○

資料３ 
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24 ・阪南市南海電鉄尾崎駅前の整備が遅れている。 103 105

25
・又阪南市の道幅が狭い車道の脇の白線内が特に狭くて歩きづらい。自転車はもう
怖くて乗れません、車、トラックは結構スピード出している。

103 107

26
・尾崎駅周辺に友人達と憩う喫茶、食堂がない為私達クループは泉佐野、貝塚と他
地区にてランチをしながら反省会等しています。市内に（オシャレなゆったり集える場
所がなさすぎる。何とかなりませんか？）

101 105

27

・多彩多面に考察の上、市の発展や賑わいを望んでいます。一市民の目からみて、
行政の果す役割は重要でありますが、市職員が地域の中に入り込んでの活動の姿が
あまりなく、今後のポイントかと思います。一般的には、市の振興の為、可能な限り、市
民の一人として協働していきたい思いでいます。

○ 23

28

・阪南市は大阪の南に位置する近郊住宅都市として市民が安心安全に住める街をめ
ざして欲しい。北の宝塚市、箕面市の南部版として、阪南市が周りから評価されるよう
な街にして欲しい。行政には参加していなくても、社会貢献に有益に活躍している住
民はたくさん住んでいる。これらの人を掘り起し、政策提言などを受けながら少子高齢
化を克服し、落ち着いた街づくりを行って欲しい。

○ ○ 23 51

29
・まちづくりに関係ないかもしれませんが、図書館はせめて土、日は早く開放して欲しい
です。

101

30
・サラダホール前の小広場で朝、太極拳みたいな運動とか出来るようになったら良い
かと思います。お金をかけずに、色々出来る事があると思います。

31

31

・コミニティバスの循環コースの再検討をお願いします、コースの巡り方を今と反対方
向に廻るようにもう大分同じ方向性で私の住んでいる自然田のバス停から尾崎に向
かうには一旦山の近く迄行きます、反対方向のバスが欲しいです。よりまして広報誌で
意見書類をつけていろいろ意見を聞いて下さい、役場に投函箱の設置をして。

○ ○ 25 105

32
・図書館の充実～本の量、館内の広さ、また近隣している市、町にある図書館が共通
で使用出来るようにすること。

101

33
・小学校、中学校の空き教室を市民に開放するとともにこの施設を利用して文化、ス
ポーツ等の教室を婦人、老人に利用出来るようにしてはどうか。

23 29

34
・高齢者が増える中、日々楽しく時間を過ごせる老人大学を設立して欲しい。健康的
に運動もでき、趣味を身に付け頭脳の活性に進めて頂きたい。

45

35
・尾崎駅周辺の活性化を望みます。駅前の駐車スペース確保、商店繁栄、道路多
様化。

85 105

36
・阪南市にメモリアルパーク、火葬場新設を希望します。現在の火葬場周辺を開拓検
討後、墓地の区画を整備、周辺田畑を阪南市民の為に墓地を建設後、一区間発売
して頂きたい。

61

37
・尾崎駅周辺と主要幹線道路から尾崎駅までの道路等の都市基盤整備を早急に進
めて頂きたい。

103 105

38 ・自治会加入の促進をしてもらいたい。 23

39 ・行政情報を積極的に発信してもらいたい。（市ＨＰの充実など） 25

40
・リタイアした（する）人々の中には、多くの経験をもっている人が多く、活用する方法
（無料を含め）を考えてみてはいかがですか？

○ 23

41
・一部の人しか活動参加していない現状である。底辺の拡大を図るべく何をすれば良
いか、どうすれば良いかよく考えて中長期に亘る計画をたて、優先順位を明確にして
取り組むべきであると考える。まちづくりは短期間に出来るものではないと思う。

○ 23

42

・秋祭りをするのはいいが、秋祭り期間中やぐらを引いている人達は飲んでいて夜遅く
まで歌を歌ったり、やぐらをとりかこんで色々としてさわいでるので、うるさい時が多々あ
り箱作（加茂神社）は特に夜中迄さわいでいるのと、中、高生も飲んでいたりタバコも
吸っていたりする。（大人にかくれて）出来れば10：00（22：00）～11：00（23：00）迄
に終わって頂ける様に指導して欲しい。

51

43

・店等から出しているのぼりやはたなどが歩道や車道のじゃまをしている、店から出る
為には自動車は駐車場から車道に出るのにのぼりなとで車道がみずらい。のぼりやは
たが風にあおられてパタパタとするとよけい視界をじゃまするし、自転車も今は車道を
通るので歩道の柵にのぼりをくくりつけている店などがあるがあれはあぶない、のほりや
はたは店の敷地内におき、風がふいてもふかなくても歩道や車道の視界をさえぎらな
い様にするべきだ。阪内市内も色々と歩くと直す点が多い。

51

44 ・どのようなボランティア活動をしているかなどをもっと分かりやすく示して欲しい。 ○ 23

○

○

○ ○

○ ○

○

○ ○

○ ○

○ ○
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45
・市民で行う文化や交流会を増やすべき（マージャン（かけなし）、自給走、祭りの宣
伝、市全体で行うイベント）まずは市内から盛り上げるべき。

23 25 83

46
・難波まで行かないと”アニメイト”というアニメのショップがないので、作ってみると良い
と思います。佐野や岸和田の人たちも利用するので良いと思う。アニメイトは平日、土
日どちらも人が多くたちいるので、そういう色も入れてみると良いと思います。

83 85

47
・高齢化が進む中、交流の場を多く作って欲しい。住民センター等利用しやすい様に
してもらい、一人でも多くの人達が交流し、元気に暮して行ける様に望みます。

○ 23

48 ・市民が憩える緑の多い大きな公園が欲しいです。 101

49 ・休日に近場にプラッと行ってホッとできる場所が少ない。 101

50 ・若い人が魅力的に感じる町づくりをお願いしたい。 101

51
・若い人、老いた人がコミュニケーションをとって助け合える、そんな街であればずっと
住みつづけたいと思います。

23

52

・あくまでアイデアですが、りんくう花火チャレンジのようなボランティア活動での花火大
会をピチピチビーチで企画。いきなり協力者を集めてもダメだと思うので、地元の祭礼
関係者に呼びかけてみるなど。花火大会があるだけで関西ウォーカー等に掲載され
たり、活動が報道されたりする事もあるかと思います。

○ ○ 23 83

53

・以前から感じていることですが、阪南市内に居住し阪南市民として生活しているのに
各々住居地の自治会に未加入のまま何十年も生活している人々の数が相当数ある
と感じています。赤十字募金、社会福祉活動募金、赤い羽根募金、市内の一斉清掃
等各自治会で協調して行うべきことに一切関係を持つことなく自分勝手に生活してお
られる方が多数おられます。協働のまちづくりの為にはやはり阪南市民の一人として最
低限度自治会への加入を徹底して行うように行政として指導して下さい。

○ ○ 23

54
・高齢化に伴なう文化、コミュニケーションの頻度を増やし、文化財の保護や市民の
横のつながりを大切にしてゆきたい。又、市政も住民に対し親切にわかり易く対応すべ
きと思う。

○ 23

55

・まちをつくる前に住民同士で交流のイベントを開くほうが先、まちをつくるためには、住
民の協力が必要不可欠。その住民たちがバラバラだと良いまちをつくることなど出来
ないと思う。まちをつくることだけを考えて住民のことを考えないまちにならないようにし
て欲しい。

○ 23

56 ・公民館でもっと若者が集える機会が増える事を望む。 ○ 23

57
・豊かなまちづくりには地域コミュニティが重要と考えます。独居老人が増えている中、
子供達とのふれあいの場があれば良いと思います。

○ 23

58
①地域内のおしゃべりサロンに最も出やすくし、一人暮らしの方々のオアシスに力を入
れて下さい。

23

59 ②元気な方はサロンへのボランティアに力を入れてほしいです。 23

60
③足の不自由な人の為にも、コミュニティバスの時間を多く、買い物・病院への足とな
る事、切に希望してます。

105

61

・行政と市民がかかわりあっている場所が少ない。特に学生のことばに耳をかたむけて
もらうために。南海の駅前、スーパーなどにご意見箱をおいてほしい。無料で使用でき
る公民館住宅街のセンターを無料開放して勉強を教えてもらいたい。ボランティアでし
て下さる大人の方にお願いしたい。特に、定年された方の人とのふれあい関わりたい
人生の先生先輩として。

○ ○ ○ 25 69 111

62

・本気で「まちづくり」を進めるのならば、制度やサービスをどうこうするのではなく、地域
住民の意識改革を最初にやる方がいいかなと思いました。まちづくりを進めていくうえ
で、結局地域住民が重要なので、一人一人が自分の住んでいるまちを変えていこうと
思わせるきっかけを、行政が作ると良いと思いました。

○ 23

63

・現在自治会員も減少する中、人の絆を大切にする小規模な集いの場を。空家等行
政が提供し、民営活動して少しでも対話活動を多くする政策ｅｔｃ（現在市民センター
で一部まちなかサロンを実施しているが、居住地に坂が多く参加できない人が多いの
で、もっと近く集えるの場所を！！）

○ 23

64

・一生住み続けるつもりです。これから年を重ねてもできるだけ家での生活ができるよ
うに、老人福祉の面での充実を希望します。将来、皆が集まって毎日楽しく過ごせる
ように、自分の家を開放したいと思います。そういうボランティアもあってもいいかなと
思います。

○ ○ 45

○

○ ○

○

○
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65
・阪南市は自然環境に恵まれているのでこれに関連した政策をとるのが一番と思いま
す。

95

66
・日本一を誇るウォーキング道を作る（ハード面、ソフト面）・市外からもウォーキングす
る人を呼び込む。

83 103

67
・健康な人をつくると保健料も助かる、道路面等のハード面よりすぐれたソフト面が出
来れば予算も安あがりで済む。

31

68
・男里川河口の清掃、町内各地よりボランティアを使いバードウォッチング、しおまねき
をうる観光地にする。保護柵等の設置等整備（大阪府）かな。

97

69 1.雇用創生の企業誘致 85 91

70
2.市関連職員採用を地元市民から一定割合にする（例えば８割）緊急、非常招集が
スムーズと阪南市に納税することになる

113

71 3.大胆なリストラ、外部委託（市民税、国保料が高すぎる） 111 113

72
4.治療から予定へ（整骨院が多すぎる）健康増進策---地域でのラジオ体操、集会
所の活用---近隣住民との交流で健康へ

23 31

73
5.ＪＲ和泉鳥取駅バリアフリー化と利便性、高齢のＪＲ利用者は不便で転出している人
が居る

105

74 6.横串しの通った市政運営 111

75 ・住みやすい市を希望する！ 101

76 ・スポーツ、医療サービスの充実！ 33 75

77
・道路整備特に自転車通行帯を！狭い車道を走る危険、車道と路側帯の段差、茂っ
ている雑草、交通法を変える前に安全を確保して欲しい、誰かが犠牲になってからし
か動かない行政であってほしくありません。

○ 103

78
・全体的に高齢化が進んでいる今、高台に居住している人達の利便性とか老後が安
心して住める場所、病気とか一人暮しに対応できるような人に優しい行政になるように
希望します。

○ ○ 31 103 105

79 ・阪南市内に介護付き障害者福祉施設を造っていただきたいと思います。 ○ 41

80

・医療費や学費などに還元できると他の地域から阪南市に住みたいと思う人が増える
と思います。熊取町などは原子力があるため医療費税金などの負担が少ないと聞き
ます。なので坂道が多く駅も不便なのに若者が結婚しても熊取町から離れないんだと
思います。阪南市は自然も多く住みやすいのでその辺りに力を入れると若者離れを少
なくできるのではないでしょうか。そうすると税金を納めてくれる人がたくさん出てくると
町がうるおうのではないでしょうか？よろしくお願いします。

○ ○ 37

81 ・市民病院と地域の医療との連携が弱い。 33

82 ・国道以外の道路は狭いので常に白線等の明示が薄い。 103

83 ・福祉施設（特養）現在宅介護、医療、介護サービスの充実 ○ 39

84

・教育、医療について大阪府南部特に泉州地域は他地域よりも取り残された感じがあ
ります。・大きな病気や手術の場合和医大、和歌山日赤、和歌山労済などで治療し
ている方が多いのが現状です。・高度医療の核となる病院が身近にあればと思いま
す。・産業面では、農協や漁協などが中心となってそれぞれの連携を密に大規模経
営に出来れば特産品などの開発も出来るかも。

○ ○ 33 87 89

85

・阪南市は福祉（障害者、高齢者）施設作業所がたくさんあると聞いています。当然の
権利とはいえ、税金が投入されています。正しい権利が使用されているのか疑問の声
も聞きます。障害者の方が外出される時に使うサービスに”そこまでするの”と聞いた
事があります。チェック機能に厳しさもあっていいのではと思います。高齢者予備郡が
多い街なのに。もちろん障害者が受けるサービスを批判しているわけではありません。

○ 41

86
・最近、岬の方に高齢者住宅が出来ていますが、阪南市にも、格安で安心して入居
出来る老人ホームを建設して欲しいと思います。

○ 45

○

○ ○ ○

○ ○

○ ○

○ ○
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87
・乳幼児医療費助成の拡充が、今年度（７月）から始まります。子育てしている世代に
はとてもありがたく思いますが、少し遅い気もします。期間も小学校卒業年度末までで
はなく義務教育の中学校卒業までの期間がベストだと思います。

37

88
・地域格差が出ない様に、質の高い教育の確保も求められます。それに加え、塾代の
補助などがあれば、質の高い教育につながるかと思います。このような意見の場をあ
たえて下さり、ありがとうございました。

67

89 ・子供の遊び場所を増やして欲しい。 95 101

90 ・外科を増やして欲しい。 33

91

・人口減が今の現状です。「破綻」なんて事にならない様に市は長期の展望、設計
を。無駄な事に金を使わない。メリハリをつけてやる事。保健所の年1回の格安の健診
はありがたいと思いますが都度、身長、体重をはかる必要はないと思います。病院でも
薬を減らす様にして欲しい。病気を作る病院であって欲しくない。病気を「治す」から病
気に「ならない」が良い。病気になるのは歳と共に自然な事、病気になるのを遅らせる
様に。

○ ○ 31 33

92

・私は広報阪南で市民病院の健康講座を月一度受講するようになりました。色んな
病気と健康について学ばれるようになった事を感謝しています。これからも利用させて
頂きたいと思っています。保健所等にも健康体操があり、友人は楽しんで行っていま
す。この様な取り組みに感謝しています。

○ 31 33

93
・乳幼児のための制度、何か特典を付けるなどをすると、もっといいかも知れないで
す。

○ 37

94 ・図書館を常に教科書を持ちこんで勉強できるようにして欲しい。 ○ 69

95
・現在の市公共施設は形だけの障害者対策しかされていない、実際に車椅子や歩行
器で移動してみれば傾斜が大きかったり、スロープがすべりやすかったりとかなりの問
題をかかえている。障害者対策に限らず、利用者の立場にたったまちづくりを望む。

○ 41 101

96
・一番必要なのは病院です。以前遠方からの来客が体調を悪くし、休日だった為大変
困りました。休日でも診療をして下さる病院があればと思います。

○ 33

97

・二年前に東京から引っ越して来ました。東京は医療費は中学生まで無料で、子供の
病気やケガの多い時期にとても助かっていました。また、公園がたくさんあり子供たち
が放課後、毎日野球をしたり遊具で遊んだり、大人は安心してそれを見守っていまし
たが、阪南市は歩道が少なく車のスピードが速くて、外で遊ぶ子供が常に心配です。
どんどん子供の数も減り、合併・合併でなんだか落ち着かないです。土地も広く海も近
くて環境はいいのに、空き地や閉鎖された施設が多いのでもったいないと思います。
もっと子供を持つ世帯が住みやすい場所になれば、自ずと子供の数も増えるのではな
いでしょうか？これからもずっと住み続けたいので、改善してほしいです。

○ ○ 101 103

98

・これから阪南市の人口増加等を行うにあたって、雇用の促進と子育ての充実は課
題の一つと考えます。若者が阪南市外に出ないように、また若い家族や二世帯住宅
の増加が行えるようにして頂きたい。他に市にないようなサービスを確立することは、
案の一つであります。

○ ○ 37 91

99

・自動車の運転免許のある人はいいが、小学校校区ごとのレンタカーやカーシェアリン
グ、レンタルバイク、レンタサイクルを実施したりしてほしい。特に坂道の所にお住いの
方は便利。そしてタクシーを大幅割引したりして利用しやすくしたり、バスまたは超小型
車を利用した送迎サービスをしたりして、免許のない方もマイカー保有者のように便利
に利用できるといいなぁ。朝夕の通勤通学ラッシュの大幅緩和し、電車・バスも座って
通えるようにしてほしい。ラッシュは荷物とか多い時困ります。気を使います。時には怒
鳴られたりします。住むための機能、商業機能の集積した所は大歓迎です。プラス企
業誘致。阪南市は企業も商業施設も少なく、隣市町村まで行かなくてはいけません。
で、店ができたと思えば不況ですぐつぶれるし。その他、福祉・障害者雇用などにも力
を入れてほしい。

○ ○ ○ 41 91 101 103 105

100

・美しい自然環境・景観の為に、男里川の整備をお願いします。河川にテニスコート、
ふれあい牧場、花園など（ｅｔｃ）子供達、老人が集まれるような美しい場所にして下さ
い。偏差値の高い学校、名門校の誘致。医療の特化（専門病院）海と山に公園を造
るなど、人々が集まれる美しい場所をつくる。安全で楽しい市民ライフが出来る様にお
願いします。

○ ○ ○ 97 33 67 101

101

・阪南市に居住して２１年となります。子供は仕事の都合で転居しておりますが、軽度
障害児施設「たんぽぽ園」、舞幼稚園、舞小学校、貝掛中学校において、教職員の
方々には大変お世話になり、部外の警察ＯＢの方、消防署職員の方まで多数の方に
指導教育をしていただき感謝するばかりです。高齢者に対する福祉においても、実母
がお世話になりっぱなしです。私自身も住民票、国民年金、保健等、市役所に赴いた
際の職員の方々の対応力には感心するばかりです。また犯罪被害についても自転車
の盗難が１回のみで被害後、戻ってきております。よって、企業誘致等は他市にまか
せて、安全、安心で住みやすく教育・福祉の充実を看板に特化した街づくりを希望し
ます。

○ ○ ○ 41 51 67

○ ○

○ ○
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102 ①外国観光人を取り入れるため、駅前にビジネスホテルを建てる。 73 83 105

103
②もしくは駅前に病院でも建てて、電車による便利性をうたい、泉佐野に続く駅として
人を呼び込む。（雇用にもつながる）

33 91 105

104 ③食べる所が少ないから、レストランを何件か集めエビじゃこ等郷土料理をＰＲ。 25 83 85

105 ・これからの教育・福祉をもう少し頑張ってほしい。 ○ ○ 29 69

106

・子どもを安心して外に出せない。コンビニや公園へ一人で行かせれない。中学生な
どじゃま。（コンビニなどでたむろされたらじゃまって意味）バイクなどうるさくて子どもが
寝れない。もっとコミュニティーバスの時間増やしてほしい。保育所までのバスもほし
い。尾崎保育所みたいな私立じゃない保育所にもバスがほしい。　工場などもっと働く
場所がほしい。母子手当を４ヵ月に１回はしんどい。教習でも保育園で預かってほし
い。仕事帰りに買い物に行くくらいゆるしてほしい。（保育所）

○ ○ ○ ○ ○ 37 51 91

107

・空家を借り上げ等し、高齢者向けに増改築しグループで住み替えられる制度を考え
られないものでしょうか。時々チラシ等が入るようなサービスは高齢者住宅？はぞっと
しますね。それも結構高くて少ない年金ではとても・・・。次々建てられている分譲住宅
も４０年経つと私たちと同じ。これを繰り返していては阪南市は良くはならないでしょう。
小手先ではだめでしょう。海や山をいかしたリゾート型の観光都市をめざしますか、車
がなければ暮らせないでなんて、松手浜～ピチピチビーチ～山をめぐる登山電車でも
走らせませんか。山の上には学校や寺院、教会を・・・。お金持ちの高級な病院施設
を税金まけたりしなくても、夢や魅力があればどんどん・・・。いいプランナーをみつけま
しょう。チョット暗い気分をふきとばしたくて（書き過ぎました？）まけないでふる里納税
集めましょう。

○ ○ ○ 29 61 101 115

108

・山や川、海などをこれ以上破壊せず、自然環境の保全に特に力を入れて頂きたい。
又、寺院などの歴史遺産をしっかり守り、それら全ての地震対策も決して怠ることなく
やって頂きたい。市の公共施設、市民の家屋などの地震対策をやって頂くことは言う
までもない。目先だけの利益を計る無駄な開発をして自然環境を破壊したり、寺院な
どの歴史遺産を無くしてしまうようなことは決してやらないで頂きたい。まず、まちづくり
以前に、ゴミなどが道に落ちていない綺麗な「まち」を目指して頂きたい。市民みんな
が命の心配をせずに安心して暮らせるようにして頂きたい。これらのことを切に願う。

○ ○ ○ 47 61 71 95 101

109 ・大きな公園が町中にない、作ってほしい（いこいの場） 101

110 ・夕方～晩に学べる自習室を開放して欲しい。 69

111
・阪南市にきてから３年ぐらいですが歴史とかもわからないので、きかいがあったら知り
たいと思います。長く住みたいと思う町でもあります。

○ 69

112
・阪南市外からの転入などを促進するためにも子育て世帯への支援を拡充すべき→
まずは人が集まる街づくりを

○ 37

113
・阪南市に自習ができるスペースが少なすぎます。図書館などに作っていただきたい
です。

○ 69

114

・どの駅も駅廻りに活気がなさすぎる。また商店街もほとんど機能していない。ここに来
ないと買えない！！等のお店を入れるべき。←ここのお店のコレはどこのお店よりも１
番安い！や１番おいしい！どこよりも品揃えがすごいなど、又今アウトレットブームだし、
大阪人は安いのが好きなので色んなアウトレットのお店を集めてみてはどうか？産地
のアウトレット版みたいなもの（パン、のり、お酒、魚貝類ｅｘｃ）

○ ○ ○ 85 105

115
・又特産品についても阪南市に住んでいても何が特産品か知らない人も多い（例.の
り）もっと住んでいる人も手頃に買える価格設定もして欲しい。

25 85

116
・又以前発行した商品券（１万円かって１万１千円の商品券）等の発行等も定期的に
するべき（お店の数も増やして）。

85

117
・歩道部分が狭い、広く出来ないならせめて歩道部分に色を塗るとか子供達が危なく
ない環境を作って欲しい。

103

118
・使われていない畑や田を市が買い取って農業をしたい人に指導しながら貸し出して
はどうか？（定住する人も増えるし、田畑の活用にもなる）

87

119 ・芸術、文化、イベントなどもっと活発にするべきだ。 ○ ○ 83

120 ・図書館に自習スペースを置いて下さい。 ○ 69

○ ○

○ ○

○ ○ ○

○
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121
・阪南市内の幼稚園、小中学校の閉校数が増え、少子化を肌で感じています。高齢
者の人口が増加することによる、福祉サービスを安心して受けることができるのかなど
不安があります。

29

122 ・交通便、コミュニティーバスの本数が少ない。車がないと生活できない。 105

123 ・歴史、美術に関する公共施設を利用したい。 71

124 ・幅広いジャンルの生涯学習を提供して欲しい。 69

125 ・子どもたちが安心してボールで遊ぶことができる広場の増加。 101

126
・様々な障害者の方の話を実際に聴き、バリアフリーやユニバーサルデザインを進め
る。

41 101

127 ・図書館の充実（新しい本が少ない）。 69

128 ・公民館などの充実。 69

129 ・企業の誘致はあきらめて（いまさら阪南市へはこない）、農業、漁業を充実。 87 89

130
・桃の木台地区への消防所の情報。・市役所の隣のパチンコ屋の跡地利用を早くして
欲しい。

47 49

131 ・きれいな海にする環境。 95 97

132 ・公園の清掃を（年２回から４回にして欲しい）。 95

133 ・スポーツ施設の充実（お金を取れるぐらい）。 75

134 ・空家が多い為、美観をそこねる（尾崎周辺）、平地にする。 61 101

135
・都会の真似をするのではなく、田舎ならではの良さを発信できればいいのではないで
しょうか。

25

136
・海も山もある自然を大阪府内で味わうことができる素晴らしさをアピール、そのために
はどのような施設や場所が必要なのか、景観も大切だと思います。

25 83 95 99

137

・とても道路がせまく、歩道がない、とても子供が危ないです。子供に対して、自転車
の講習など指導する機会があった方がいいと思う。自分の子供も危ないが、とても自
転車でのマナーが悪い。きちんと子供がマナーをわかる様に教育する場があっていい
と思う。他県では実施されている所も多いです。

○ ○ 51 103

138
・海や山など自然環境を利用して、スポーツや芸術・文化に特化した町づくりをしてほ
しい。

○ 71 75 95

139

・財源が減少している現状と認識していますが、限りある財源の活用として、集中と選
択が必要と考えます。前、市長は都市間競争に打ち勝つことが必要と述べていたと思
うが、阪南市を選んでもらうためには、教育環境の充実が子を持った親の共感を得ら
れるのではないでしょうか。例えば小・中一貫校などの特色ある「教育」は大きなインパ
クトを与えるものと考えます。

○ ○ 67 115

140

・阪南市は有名なものがありません。スポーツでいえば岬町ならビーチバレーがあり、と
きめきビーチは有名だと思います。農業で有名になるのはなかなか難しいと思いま
す。国内に有名ブランドがたくさんあるので・・・。スポーツでのまちづくりに期待したいで
す。やはり、ビーチバレーやビーチサッカーなどせっかく海があるので・・・。海を利用し
たスポーツをと思います。

○ 75

141

・小中学校の統合を控え、子ども達が安全・安心して登下校できる環境を早急にして
ほしいと思います。子どもを持つ世帯はほとんどの方が通学途中の事を心配していま
す。坂の多い阪南市、統合後は自転車、徒歩の距離も長くなります。住みやすい町に
するためには、移動の便利さが大事だと思います。（複数回答）

○ ○ ○ 67 103

142
・シンプルに何もかも万遍なくではなく、特色を出せるようなまちづくりにして欲しい。子
育て教育環境に最も力を入れるべき。産業・農業よりも重点的に予算を配分するな
ど。

○ ○ 65 115

○ ○

○ ○

○ ○

○ ○

○ ○
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143
・まちづくりにおいて、子供を育てやすい環境をつくることと阪南市に住みたいと思える
ような形をつくる事が大切だと感じる。

37 65

144

・この街に住みたいと思うニーズは様々あると思う。それでそれぞれの地区ごとにそれ
ぞれの街の特徴を出していくのが良い。田園風景や自然が豊かに残る地区、洋風な
街並みで異国情緒を楽しめる地区、風力発電や太陽光といった未来を感じる地区
等、それぞれが小さな街として魅力を出せたら良いなと考える。

99 101

145
・子供を育てやすい環境としては、学校でそれぞれの特色を出してほしい。スポーツに
特化したり、芸術に特化したり、制服をそれぞれの学校で特徴を出したりすると面白い
と思う。

67 71 75

146
・アルバイトかパートの募集は多いですが、正規雇用の募集が少ないです。雇用の創
出をお願いします。

91

147
・人口を増やすには観光ＰＲだと思いますが観光課はどのようなＰＲをしているのです
か。

25 83

148 ・コミバスを無料して下さい。 105

149 ・遊ぶ場所が欲しいです。 83

150 ・泉南市や泉佐野市、田尻町には市場がありますが、なぜ阪南にはないのですか。 87 89

151 ・飲食店を増やして欲しい、行政で誘致できませんか。 85

152 ・若い人たちが集まれる場所をつくって欲しい。 83 85

153
・清掃活動を取り入れた方が良い。例えば、海辺とかてとらぽっと（テトラポット）の間と
か、汚いので清掃をした方が良い、ごみがいっぱいになると思うので車もあった方が良
いと思います。

○ 95

154 ・尾崎駅前の車道が狭く駐車も多い。 103 105

155 ・箱作から桃の木台までの道に街灯が少ない。 51 103

156 ・終バスが早い。 105

157

・万一大災害時、箱の浦は交通が遮断された場合、陸の孤島に近い状態になるおそ
れがあります。ヘリポートの場合も（メモリアルパークの駐車場にあるのでしょうか？）船
（ホーバークラフトなど）で、怪我人や物資の搬送が速やかに出来る準備があるので
しょうか？

○ 47

158

・私は１年少し前に尾崎町に転居して来た70歳代の高齢者夫婦です。家の玄関の前
の横に汲取の個別浄化槽が有ります。雨の日などはやはりの浄化槽からの変なにお
いが有ります。新しい住宅は皆水洗トイレに成っているそうですが私達が住んでいる古
い住宅はなぜ汲取の浄化槽なのかまして尾崎の中心地で私共にはまったく理解出来
ません。１年でも早く行政の力でなんとか水洗トイレになるように努力していただけない
ですか、これは私の個人的な事で有ります。誠にかってな事で申し訳有りません。よろ
しくお願い致します。

○ 55 61

159
・阪南市に移って来て30数年がたちますが、今だに下水処理（水洗トイレ等）の遅れ
が目立ちます。自然田地域に住んでいますが、全然先が見えません。ある程度、先
行きを明らかにして下さい。

○ 55 61

160

・子どもが小さいのですが、夜間の小児救急を利用することが何度もあったのですが、
いずれも和泉市立や岸和田市民など遠方で苦労した。市民病院の待ち時間も長く、
子育てするのに不便を感じたことが多々ある。また、コミュニティーバスの利用時間が
最終便が１６時代で、南海バスも朝7時代が少なく電車との乗りつぎも悪く車なしでは
生活しにくいです。できれば環境も考え、バスや電車通勤をしたいと考えています。

49 105

161 ・桃の木台市区に暴音のバイクが週末や夜間によく通り迷惑しています。 51

162

・一般常識、エチケットに欠ける風土がある。（勿論一部である。）ゴミの投げ捨て、老
人等への親切心の向上等小さい時から学校教育が必要。自治会等を通じて常識の
向上が必要。、ボランティア等で懸命に頑張っておられる方もいるが未だにゴミの放置
等が多い。特に橋の下や海岸沿い、市や警察はもっとパトロールすべき（汚す人間が
集まることを市は警察は気付かないのか？）

○ 61 95

○ ○

○ ○

○ ○ ○

○ ○
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163 ・楽しく、生きがいのある生活、バリアフリーの環境作りを急ぐこと。→活力と安心 23 29

164
・人口減に伴う空家が多いと聞くが、この活用の為の条例つくりを急ぎ、この対策にも
利用すべき！→急ぐこと！

61

165
・駅前開発、駅降りてすぐ何もない街、鳥のフンで汚い、バリアフリーも中途半端、なの
で移住したいと思えない。

61

166 ・病院も少ない、公園も整備されていない所が多い。 33

167 ・キレイな街にして欲しい。 61

168
・自宅前の道路の劣化がひどいです。私道ではなく市道だと思いますが、直す優先順
位とかあるのでしょうか。きれいになっている道もありますし（少し）どこか公的な所に届
ければ直していただけるのでしょうか。

103

169

・阪南市は、個意に作られた住宅地が多々あるかと思います。私の住む光陽台もそ
のひとつかとおそらく作られてから３０年以上たつのでは。住みよい環境、まちづくりを
考えるのでしたら道路は大事な部分になるのではないかと思います。個人的な事です
いません。後、その道路に自分の家の前に路駐の車もだんだん増えてきています。ひ
どい人は１０年以上路駐の人も。

101 103

170
・市役所からの放送が何を言っているのか分りづらく理解出来ない。明確に聞き取れ
る様改善希望。

47

171
・駅前、電線の鳥をどうかして欲しい。そのうち大きな事故（人と車）につながることが
懸念される。しかもくさいしきたならしい。

61

172
・観光や遊び場等少ない中、尾崎港の灯台付近に立入り禁止のバリケード取り外しを
希望する。釣客が大勢集まるよ。

51

173
・道路が狭すぎます。信号のつき方が（場所）変だったり外灯がなかったり、段差がか
なりあるのにガードレールもない場所が多すぎます。とても安全な町作りをしているとは
思えません。

103

174
・尾崎駅前の道路（信号機のある交差点）を車を運転する者も歩行者も自転車の人
も安心して通行できるようにして下さい。

103

175
・空家対策、今後高齢者がますます増えるため、老人ホームとか駅付近に移り住む
ため、一戸建住宅の空家が増え、それを放置悪環境になります。そのための空家対
策を今から考え計画する必要があると思います。

61

176
・変なところにお金をかけるくらいなら、まず道路整備をちゃんとして欲しい。そしたら事
故も減ると思う。

103

177 ・下水道の整備が整っていないから、進めて欲しい。 55

178
・大金を使って遊歩道を作ったりしていますが、余り利用されていません。小さいお子
さん達が遊べる（噴水、プール）などの方が喜ばれると思います。

○ ○ 101

179

・海浜地帯や山地、緑地を継続的に整備、管理し広く市民や市外の人に利用してもら
う。トイレや水道の設置をし、野外活動のプログラムなどを実施したら良いと思われる
自然環境がたくさんあるのにもったいないと思う。北摂や大阪市内では、有効利用し、
学童期の子どもたちの遊び場不足などの解消にもう少し予算を割いていると思う。阪
南市は自然が多い割に、子どもが力いっぱい遊ぶ場が少なく、ゲームやスマホ等室
内にとじこめ、静かにしていれば親も楽というパターンが急進行していて、今にツケが
社会にまわってくると思う。年配世代ばかり優遇していたら若い世代は離れていく。

○ ○ 37 95

180
・尾崎駅周辺の車とバスと塾の送迎等多く交通渋滞がおきている。道幅を広げる等対
策をして。

105

181

・阪南市内幹線道路より一歩中に入ると道が暗く街灯が少なく暗い道が多い、そこへ
空地等から生い茂った草が道へはみ出し交通するのに危ない所が多々ある、夜道が
暗いと草などでみぞがわからずはまりそうになったりする。もっと夜は街灯等で道を明る
くし、一人歩きの方でも安心できる明るさにして欲しい。今は玄関灯をつけない家庭が
多いため、道がすごく暗く感じあぶない。

51 103

182
・箱作駅前の道を横断歩道等を使用せず道を横切る方が非常に多く、バイパスからＲ
26へ降りて和歌山方面へ行く時すごく危ない何とかならないか？横断歩道も陸橋も
使用している人は少ない。

51 103

183

・図書館内は毎日の様に冷暖房がきいている為用事がある顔をして新聞、雑誌、本
などをとって読んでいるふりをしながら寝ている男性方を多く見かけます、何とかなりま
せんか、借りたい、読みたい本等をもったまま寝られていたらどうしょうもありません。何
とかして下さい。学生が勉強をするのは良いと思います。図書館は勉強はダメとなって
いますがそれは良いのでは？！寝ているおじ様方をどうにかした方が良いのでは？！

○ 69

○ ○

○

○ ○

○ ○

○

○ ○
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184

・不燃コ゜ミの回収を月１回で良いので回収カレンダーの中に入れて頂きたいです。そ
の方が出す方としても出しやすいです。各家庭で不燃ゴミは出るものです。予約日をも
うけて回収するより又１回５点までとするより月１回不燃ゴミ回収日をカレンダー内に入
れて頂けると本当に出しやすいです。どの家庭もわざわざＴＥＬを入れてまで不燃ゴミ
を出すのはめんどくさいし、ゴミ袋も１枚の値段が高すぎるので不法投棄が目立ちま
す。不燃ゴミの内容物は各家庭でよく壊れる物が多いのにゴミ袋は１枚の値段が高い
とあればこわれても家の中においておくか不法投棄するかそれかほかのゴミに混ぜて
出すかになります。今やわけのわからない回収業社まで回っているしまつ、なので出
来れば月１回不燃ゴミ回収日をカレンダー内にもうけて頂けたらうれしいし、家庭として
も出しやすい。ゴミ袋の値段も下げるか、枚数を増やして欲しい、共働きの家庭が多い
中、ＴＥＬをして予約するなどめんどくさい事はしませんよ。

○ 57

185

・秋の祭りをするのは良いですが、信号無視やバイクのノーヘル、２人乗りなど交通
ルールを守れていないと思います。特に警察に許可をとっているのかどうかもわからな
い勝手な通行止め、本当に迷惑しています。秋祭りがきらいになります。警察にも取り
締まってもらいたいです。

○ 51

186

・阪南市に暮らしてみて気づいたのですが美容院が多いことです。できればタウン誌な
どで値段とか年齢層とか細かいことをのせて欲しい。南海尾崎駅周辺にわかりやすい
町の地図とかを備えて欲しいです。阪和線の方は、全体的に暗い感じがするので、街
灯を増やしたりお店とかも増やして欲しいです。フリーマーケット場が月一で開催できる
環境が欲しいです。

○ ○ 85 101 103

187 ・ゴミや特に犬のフンがない街にして欲しい。 61

188
・芝生があり、寝っ転がれるような公園が欲しい。（イギリスの公園）、阪南市には憩い
の場がない。

95 101

189
・色々なお店ができては、つぶれのくり返しなので、ある程度日常生活で使用するホー
ムセンターや飲食店、娯楽施設は継続して存続して欲しい。

85

190
・まとめて色々な用事が済ませる市外に行ってしまいがちになるので、漁業により力を
入れるとさらに発展していくのではないかと思っています。大阪市内の方に阪南は、魚
介類や水ナス、玉ねぎのイメージがあるとよく言われます。

89

191 ・歩きタバコを禁止して欲しいです。 ○ 61

192
・駅前の道路等メインの道路の整備、自転車、車、徒歩で通行中、道が狭いので、
じゃまでしかたがない。

103

193 ・少し遠くになれば、夜暗くて不安がある。（特に女の子がいるので） 51

194
・子ども達の遊べる自然が少なくなってきているので、自然環境を壊さない程度の開
発で留める思います。

95

195
・和泉鳥取駅の鉄橋の下が狭い上に児童の通学路となっているので非常危険な場
所となっています。道幅を広げる事を推奨します。できない場合は一方通行にするな
ど対処するべきだと思います。

103

196

・阪南市にはメイン道路がない。長年、尾崎駅前開発を期待していましたが残念な結
果になりました。都市計画が全くなされていないと思います。道路は車道は何度も舗
装しなおしているが尾崎公団の前の道路の歩道は30年変わらずガタガタで、歩道幅
が狭く上ったり下ったりでひざが悪い私は痛くて歩けません。又、少しの雨で歩道の
下った所が川のように水が流れたりしているので車道を歩くしかないです。子供にもと
ても危険です。池田泉州ＢＫあたりや尾崎病院、駅前あたりの建物をたてかえたりする
時は2ｍくらい後ろに下ってもらうようにして道幅を広げて頂きたい。山は遠くにあるけど
道路に緑がない、景観を良くして頂きたい。

○ ○ 97 101 103 107

197 ・子供とボール遊びができるような公園スペースをもっと増やして欲しい。 95 101

198 ・歩道の確保。 103

199
・予算的に無理かもしれませんが、阪南市役所、警察署等の高台への移転又はつな
み対策の建替え。

47

200
・地産地消の強力な推進。市内の漁港、漁協は何していますか。販売、宣伝など市
民に向けた情報を発信すべきです。農業、農家は「よってって」などで少しは前進して
います。

87 89

201
・尾崎町5丁目～8丁目の海岸線の道路について「犬のふんが目立ってきている」「野
良猫が多い」「違法駐車が多く、通学路として危険を感じる」「海側に造られている散
歩道が一部しかないのが残念、延伸を希望します」

51 61 95

202 ・男里川、両側散歩道の整備（健康推進、高齢者対策） 95

203
・防犯、治安の改善を最優先に行って欲しい。地区によっては盗難、ひったくりなどが
多いと思う。

○ 51

204
・鳥取ノ荘駅山側改札やバリアフリー化を早急に進めて欲しいと思います。又尾崎駅
周辺はさびれた感じがします。阪南市の中心地を活性化が感じられるようなステキな
駅、町にして下さい。阪南市の沿道には花や木が少ないように思います。

○ 101 105

○ ○

○ ○

○ ○

○ ○

○ ○

○ ○

○ ○ ○
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205
・道をよくして欲しい、ミラーはすぐにつけられるものだと思うがついていない所があり、
危険、道もせまい。

○ ○ 51 103

206

・泉佐野市から阪南市に移ってきましたが、不便なことが多すぎます。税務署、銀行
がないことですごく不便だし、駅の利用も不便すぎると思います。ただでさえ、細い道が
多い中、路上駐車が多すぎます。小さい子どもの死角にもなりますし、危険すぎま
す！！どうしてこんなにも常駐しているのかわからないし、市が暗黙の了解をしている
としか思えません！！土地柄、昔からしていること、との見解か知りませんが、迷惑き
わまりないし、きちんと駐車場を借りている方々からすれば、とんでもないことだと思い
ます。

51 103

207
・市の施設も汚いところが多いし、出来れば住みたくありません。少子化が問題だとい
うのであれば、もっと出来ることがあるハズです！！ベビーカーなどで移動しにくい道、
施設、駅、改善すべきところは多々あると思います。

101

208 ・メイン道路幅が狭い、このままでは発展性がない。 103

209 ・電柱が見苦しい。 101 103

210 ・イベントを多くすれば。 83

211 ・中心となる物が無い。 101

212 ・老人は住み難い。 45

213 ・尾崎町8丁目（海側方面）の地域は市役所からの放送がまるで聞えない。 ○ 47

214

・今後の市の取組として、海や山が有り、気候や災害の極めて少ない自然環境に恵ま
れた土地柄、又物流アクセスも改善されており、この利点を最大限に活用すべきであ
る。まずは企業の誘致（5年～10年の税金の優遇等）を積極的に行う。漁業では海産
物や高級魚の養殖、又、客の呼べる大型の釣堀場等。農産物では、泉州特産物の
拡充、拡販や新たな特産物の研究、開発。山地ではハイキングコースや四季とりどり
の山の幸狩等を含めた総合リゾートの開発。これらを役所でのプロジェクトチームを結
成して積極的に取組みまちの活性化、発展を目指すべきである。

○ ○ ○ 85 95

215 ・治安の維持や子育てしやすいまちにしていってもらえるとありがたい。 ○ 37 51

216
・何かにつけて負担が大きく感じる。所得の少ない人への配慮がない。街作りの前に、
夜中に公園などウロウロしている小・中学生をどうにかしてほしい。

○ ○ 43 51

217
・下水道の整備ができていない為、簡易水洗の場合の費用負担（毎月のコスト）が高く
なる。また業者を選べない為、年間１回の汲み取りで３万円以上の費用が必要。公
共料金の談合と言える。

○ ○ 55 61

218

・津波対策は明確に示されていないように思う。南海電鉄より海側の住区等の避難施
設など計画されているのでしょうか、津波被害浸水域の国が見直されましたが、阪南
市としての対策は見直されたのでしょうか。ちなみに（8）の阪南市の中心市街地は大
丈夫ですか。狭い道路が多く、耐震性の無い建物が高密度に建っている所もあり、建
物の倒壊等により非常時に通行出来なくなる畏れあり。

○ 47

219
・免砥橋についてですが、歩行者と車道分ける---分けて欲しい。後、耐震性、耐久
性にも不安があります。

103

220
・男里川の砂、砂利等の撤去作業を見た事がありますが、所々ではなく、一気に作業
出来ない物でしょうか。ゲリラ豪雨で砂、砂利が滞積してる所では水嵩にも違いが出
てきます。

97

221

・祭りのあり方　：騒ぎたいだけの輩に対して祭りの意味、歴史をしっかり学ばせて欲し
い。好き嫌いがはっきりする事柄に対し、市はどちらの側にも配慮すべき。ルール作り
を希望。（日中通勤時間帯にちょうちんを外すため、道を迂回させられる。夜中に大
声で走り込みの練習ｅｔｃ）

71

222
・ペットについて　：犬の糞尿始末の啓蒙を。よその家の花壇に平気でおしっこさせる
飼い主がいる。相談窓口を設置して頂きたい。

61

223 ・ゴミについて　：タバコのポイ捨てが多すぎる。広報などで呼びかけて欲しい。 25 61

224
・地震の時の救助用具（斧、バール、チェーンソー・・・）や消火用具（小型ポンプ、
ホース・・・）の配置を、各住民センターに充実させ、時々使い方の指導をしていただけ
たら良いと思います。

○ 47

225
・私は舞地区に住んでいますが空家が多くなり、治安等が悪くなっています。家庭から
出る汚水が、側溝でオープンで流れているのは他市ではないと思うし、悪臭・衛生面
でも良くないと思います。雨水はオープンでもよいですが至急直してほしいです。

○ 55 61

226
・年が行き、買い物に行く病院へ行くにのも駅近くまで行かなくてはならないが、道が
狭く車で行くにも多い車、歩行者通路も狭く段差が多く、家を出たら死にもの狂い。東
西道路が狭くて走りにくい。　もっときれいな川にしてほしい。

○ ○ 97 103 105

○ ○

○ ○ ○

○ ○

○

11



協
働
社
会

健
康
福
祉

教
育
・
生
涯
学
習

生
活
環
境

産
業

都
市
基
盤

行
政
経
営

そ
の
他

総合計画
後期計画（素案）
施策該当ページ

自由記述意見

該当する政策分野

227

・車がないとどこへも行けず何も買えない。私たち若い世代はまだしも、お年寄りの方
は本当に大変だと思う。公立保育園に通わせようにも遠い（歩くには）し、車も停められ
ない。それならバスを出すか（時間の問題もあるでしょうが・・・）して欲しい。しかし下荘
保育所では津波など心配すぎる。阪南市民が阪南市で事業をおこす場合の優遇な
どをしっかり増やし、市民の負担は増やさず、市が活性化するような努力をするべきだ
と思う。

○ ○ ○ 37 85 105

228 ・若者が阪南市内で活躍できる町にして欲しい。 91

229 ・尾崎駅前の交通渋滞、コンビニがないことに関して、もう少し考えて欲しい。 101 103

230

・阪南市は、特徴のない市だと思います。泉南市は、イオン泉佐野市は関空、りんくう
タウンアウトレットがあり、にぎわっています。しかし、阪南市は年間を通じて他から買物
観光等に訪れる人はほとんどいないように思います。商業は活力がなく長続きしてい
ないように思います。しかし、阪南市はまだまだ自然が多く残っていますので、その自
然を活用し他から多くの人が訪れるような事業を計画してはいかがでしょうか。

83 95

231

例えば、神戸の六甲山のようにハイキングコースやドライブウェイ（桜、もみじ、あじさい
等を植える）を作り宿泊施設、レストラン、老人ホーム、マンション等を誘致し、又防災
拠点も考え、近隣にない新しい事業に取り組んでいくことが町づくりの一つとして重要と
思います。なぜなら阪南市は、海と山が近いです、バイパスが出来道路が整備されて
きていますので、観光客は海（ピチピチビーチ）や山にもすぐに行けます。海と山と一体
と考え、両方の自然を活用（共有）することによって、年間を通じて継続的に多くの人
が訪れるようになれば、それに関連して市のイメージアップ、市の活性化に繋がってい
くのではないでしょうか。

47 83 95 101

232
・阪南市の中心市街地である尾崎駅前周辺におけるにぎわいの場の創出（複数回
答）

85 105

233
（閉店する）、空家は個人店の魅力のある店に、大型店は中途半端な規模でなく近隣
の市にないくらいのＢＩＧなホームセンターなど出店していれたらいいのにと思います。

61 85

234
・山中渓の桜のように鳥取ダムのホタルの乱舞、つつじの名所等内外に発信出来るよ
うな名所を作って欲しい、阪南市の名を高めたいです。

○ ○ 25 83 95

235
・年をとってきたら、車に乗ることが困難になるのに近くにスーパーがない。また病院も
ない、スーパーや病院に行くバスがもっと増えないと住むのが難しいなと思う。

○ ○ 45 105

236

・尾崎駅自体とその周辺の発展、具体的に言うと尾崎駅にエスカレーターの配置や近
くにコンビニなどの建設,駅は他の地域とこの地域を結ぶものであり、まず来訪者の大
多数は駅から来るのだから、第一印象を大切にして阪南市に好印象を持ってもらうべ
き。

○ 105

237
・祭りなどがあるため地元に長く住み続けたいですが、雇用が少ないため転出を予定
しています。雇用の場の創出を至急お願いします。大企業の誘致をお願いします。

○ 85 91

238
・耕作放棄地、農地などの大規模開発をし、フットサル場やテニスコート、温浴施設等
の誘致をし、人を集める。

○ ○ 87 111

239
・夏季は他市他県から多くの人が来られますが、春、秋、冬にもオールシーズン来ら
れる様な仕掛作り。例えば、旧２６沿にラーメンロード（日本人の大好きなめん、うど
ん）市が安く場所を提供する。（税制面で）

○ 83 85

240
・産業が少ない様に思う。観光で言うなら里海公園の利用、わんぱく王国等小さい子
供そして親が利便よく使いたい。他の地域の方も里海公園やわんぱく王国は知ってい
るが、まず電車から遠い。（電車で気軽に来るようにした方が良いのでは？）

○ ○ 83 105

241 ・道幅が狭い。 103

242 ・働く場所がすくない。 91

243 ・公園とかが少ない。 101

244
・箱作はスーパーなど買い物するところがなく、困っている人が多いのでなんとかなら
ないでしょうか？

○ 85 101

245
・環境に配慮された企業を誘致され阪南市を活性化されれば私たちのまわりは、ほと
んど年金生活の高齢下の人が多いので、若い方が他府県や他市に通勤しないでも勤
められる場所、会社、工場が？

○ 85 91

246
・歩道の整備をすすめて欲しい。歩道があるところでも、斜めになっていたり、狭かった
りして、ご老人やベビーカーのお母さんが通りにくそうにしている。

103

247
・大阪に残る数少ない自然の海岸をもっと関西の人に知らせ、ノリやシラスなどの特産
物をもっとアピールして欲しい。阪南市の人たちは、その稀少性、すばらしさに気づい
ていないと思う。

25 83 89

○

○ ○

○ ○

○ ○

○ ○
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248
・中心市街地（尾崎駅周辺）の道が狭すぎます。子ども、老人が危険です。幹線道だ
けでも歩車分離して下さい。

103

249
・尾崎駅が特急停車駅であるということを生かし切れていない様に思います。「通勤に
便利で子育てに優しい街」の様なアピールはできないでしょうか？。

25 105

250

・南海本線と海岸との間、尾崎～鳥取荘間の街道（尾崎別院前）は、古い街道が
残っていて散歩コースとして面白いと思っています。随分建て替えが進んでしまいまし
たが、景観保存しておけば、数年後、十数年後に有力な観光資源になるのではない
でしょうか？

83 99

251

・少子、高齢化により人口は減少し空家や耕作放棄地があちこちに見られる様になり
ました。と同時に３０～40代で未婚の人も周囲に少なからず見受けられる、農業、漁
業等第一次産業は後継者もいない。阪南市はこういった足下の課題に地道に取組む
べきだ。

○ ○ 61 87 89

252
・商業施設が出来てもすぐ閉店するのはなぜでしょか。泉南等の大型商業施設の方
へ流れてしまってるせいだと思います。阪南にも大型商業施設が出来ない限り発展し
ないのではないでしょか。

○ 85

253 ・若者の転入、教育の充実、雇用の創出→将来の労働力→生活の安定 ○ 85 91

254

・最近外国旅行者が多数日本に訪れていますが、阪南市に受入れ体制が整うことを
期待いたします。例えば①和歌山のネコ駅長をインターネットを見て旅行者が来てい
る②全国の数箇所でサクラ観光をインターネットを見て旅行社が来てよろこんでいると
のことです。したがって山中渓のサクラをインターネットに入れたらどうでしょうか。今後
は阪南市の特徴を生かしたものの件名を入れて外国の旅行者が阪南市に多数受入
れることを切に望みます。

○ 25 83

255
・外部から阪南市に誘致することも大切だが、まずは阪南市民が阪南市に住んで住
みやすいと思うことが大切だと思います。

○ 101

256
・企業誘致、主要駅、道路付近の活性化に重点を置くべきだと思います。また、尾崎
駅の山手側の道路をもう少し道の幅を広げられるように頑張っていただきたいです。

○ ○ 91 105

257 ・泉南市のサザンぴあのような地産地消の物産販売所。 87 89

258 ・尾崎漁港での朝市。 89

259 ・廃校になった跡地を市民が憩える公園や施設など有効利用できる場に。 111

260 ・コミュニティバスの増便。 105

261
・だんだん年配者が多くなって来たので車に乗れず電車まで遠い住民の足となるコ
ミュニティーバスの回数を増やして欲しい。

105

262 ・箱作地区にマーケツトが欲しい。 85

263 ・行政情報をもっと発信するべきだ。 25

264 ・人口を増やしたいのなら雇用の場をつくるべき。 85 91

265 ・外国人が多くなっている、ホテルを誘致してはどうか。 83

266 ・歩きやすいまちにして欲しい。 103

267
・チェーンの飲食店でなく、個性のある飲食店が増えると良いと思う。泉佐野や和歌
山市内に行く事が多くなる。

○ 85

268

・自然の残った海岸線、山中渓の桜やワンパク王国、鳥取ダム公園やキャンプ場、尾
崎町の歴史的景観など豊富な自然や歴史的遺産があるにもかかわらず、他方面へ
のＰＲが不足している。大規模な商業施設が誘致されてもことごとく撤退していってい
る。大阪府のベッドタウンにも拘らず地元への投資が少ない。学校職員も他市からの
人材が多ので、地元で金を使い他市からの訪問により金を落としていく政策が必要で
ある。歴史的に見ても阪南市は人々が通り過ぎてゆく街なのである。金を落としながら
通過していく街作りが必要だと考えます。

○ ○ 25 83

269
・レンタルビデオ店、ボウリング場、インターネットカフェ、電化製品店など多くの店が出
来ては廃店となっている、これは問題だと思います。思うに人口が少ないからだと思い
ます。もっとたくさんの人に、阪南市に住んでもらえるようがんばって下さい。

○ 37 111

270
・阪南市の地名をＰＲする。大阪市内の人でも阪南市を知らない人が多くいる。尾崎
駅は昔の町名でありローカル名のイメージが強い。

○ ○ ○ 25

271
・尾崎駅とＪＲ鳥取駅間のバス道を拡張して、増便し、人の交流をふやすようにすれ
ば、周辺が活気づく。

○ ○ ○ 105

○ ○

○ ○ ○

○ ○

○ ○
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272
・周辺道路の整備必至。消防署、郵便局、泉南警察署付近の道路、大型車が曲折
出来るようにする。箱作駅前周辺、タクシー、バスが常駐できるようにする。駅舎の改
良。目を白内障患っており乱筆、すみません

○ ○ ○ 103 105

273 ・市民が就労の機会を得て、良好な労働環境のもとで安心して働くことができる。 ○ 91

274
・海と山、自然にめぐまれた街ですが、活性化が足りません。仕事で阪南市を訪れた
知人は尾崎駅の囲りに、コンビニやお店がなく、不便だとの声を聞きました。（特に夜の
不便さ）。駅周辺の活性化を。

○ 105

275

・観光資源（農産、水産物）の掘り起しに重点を置くことで雇用も活性化し多くの観光
客が訪れるようになる。このアンケートを活かして、市政と市民との交流を増やしこれ
からのまちづくりを進めて下さい。もっと「広報はんなん」に掲載して欲しいです。交通
機関、鉄道、バス、などの運賃が高く、雇用、人口の増加を望めない事も理由の１つ
でもある。

○ ○ ○ 25 83

276
・もっと地域の人の声に耳を傾け積極的に考え取り組んで欲しい。もっと雇用の範囲を
広げ就職できる環境づくりを支援すべき。うもれている芽はいっぱいあると思う。（人
材）

○ ○ 23 91

277

・観光資源の活用、農業、漁業ややぐら祭りといった分野で「体験イベント」を増やすこ
とで、観光客が楽しめると思います。また、地の利を活かし、外国人観光客へアピール
をしても良いと思います。彼らは「和」を求めているので、日本酒、水なす、玉ねぎ、和
室、温泉など泉州地域で連携すべきです。

83

278

・市民自身の主体性を引き出す、例えば観光に来てもらうために、まず興味をもっても
らう必要があります。そこで一例として、「阪南市写真コンテスト」で市民自身による投
稿を活用し、市民の書いた紹介文とともに優秀作品を観光用フリーペーパーやＷｅｂ
で発信してみてはいかがでしょうか？ただ、今までのように掲示板だけではなく市長自
身が小、中、高など学校でのお願いや実筆で書かれたチラシの配布など、まずは行
政側が主体的に熱意を伝える必要もあります。

25 83

279 ・海と山があるのだから最大限に利用するといいと思う。 95

280
・町全体がきれいで、歩行者に優しい道路にして欲しい。道が細く使いづらい所が多
い。交通の便も悪い、役所なども駐車場が少ないし、ガタガタで貧乏くさい。

101 103

281 ・もっと主婦がパート出来るよう企業を誘致して欲しい。 91

282

・企業誘致も良いかと思いますが、海と山にかこまれ自然環境が良い阪南市、住んで
いたらわかりませんが、他所から（都市部から）来た人は「空気がいいですね」と言いま
す。この自然環境を後世に残したいと思います。そのための産業、漁業、農業どちらも
たいへん重労働ですが、若い人達が就労できる環境ができたらと思います。遊ばせて
いる農地があります。また温暖化による大量の雨は排水路で受けきることができませ
ん。水田や畑があれば多少なりとも雨水お保水することができます。宅地造成も後世
の事を考えて下さい。

○ ○ 87 89 95

283 ・旧２６号道沿いに、お店ができれば良い。（複数回答） ○ 85 103

284 ・働く場所がない。 ○ 85 91

285
・関空を活かし、国際的なまちづくりを進めてほしい。雇用の場を増やしてほしい。町を
歩いていると外国人が多くなってきている。受入環境整備（サイン整備）がいるのでは
ないか。子供が遊べる娯楽施設がほしい。誘致してほしい。

○ ○ 37 73

286
・箱作にスーパーが少なく不便です。　私は車に乗りますが、お年寄り方はどうしている
のだろうと思います。

○ 101 105

287 ・阪南市にも回転すし屋さんをつくってほしい。 ○ 85

288
・引っ越してきて２６年になりますが、鳥取ノ荘の南海電車山側の改札口、その時から
話は聞いていましたが、やっとという感です。

105

289
・ジェネリック薬品のあつかっている医者・薬局（ドラッグストアーではない）がないと思
う。（100％）

35

290
①第一次産業から第六次産業まで全産業が活性化し、独自の切り口を考え、人の集
まる街づくり。→（産業を光らせる）

85 87 89

291
②回遊性が重要であり、市民が買い物、行政サービス等、回遊しながらそのサービス
が受けられるインフラ整備。

101

292
③外部からの来訪者を受け入れられる（もてなし）施設等の充実を図る。（「阪南市に
行けば・・・がある」

111

293 ④自然環境が楽しめる街づくり。 95

294 ・道路幅が狭く車で通行しづらい、広げて欲しいなど生活道路の整備（複数回答） ○ 103

○

○ ○

○ ○ ○

○ ○
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295 ・コミュニティバスの充実（複数回答） ○ 105

296
・私は阪南市に多い高台に住んでます。大変不便です（病院、買い物、その他）この
不便さを解消できる町づくりをして欲しい。不便さが無くなれば長く阪南市に住みたい
と思っています、年を取るとだんだん不安になってくる。

○ 101

297 ・海あり山ありの現在の自然環境をより充実される事を望みます。 ○ 95

298 ・道路整備、男里川土手道、うど橋がせまい災害時にこまる。 ○ 103

299 ・小さくても良いので、ドッグランを作って欲しい。 ○ 103

300

・桃の木台は現在住宅地が開発されているようには見受けられません。阪南市の人
口を増やすには桃の木台の宅地を増やしてはというような気がしますが、今のままで
は子供の成長と共に学校に行く子も減ってくるのではないでしようか。大阪府が撤退し
たのか、阪南市のビジョンを発表して欲しいと考えますが。

○ 101

301
・中心市街地というだけでなく、同じ阪南市に住む者として、地域差の少ない町の発展
を望みます。

○ 101

302
・駅から徒歩圏の市役所、文化センター、図書館、病院、スーパー（万代、オーワクｅｔ
ｃ）の集積度はとても利便性が高いと思う。

101

303 ・尾崎駅前及び周辺の整備（複数回答） 105

304
・尾崎駅近くに体育館があれば良いと思います。車がないので光陽台の体育館まで、
時間通りに行けません。お願いします。

75

305
・道路に徒歩と自転車と車道の３通りの区分を作って安心して歩いたり自転車に乗っ
たりできる道路にして欲しい。

103

306
・波太神社から鳥取ダムまでの道路を整備してサイクリング道をつくってもらいたいで
す。桑畑の奥から鳥取道路は道も狭く歩道もなく徒歩も危険な状態です。以上

103

307
・大雨になると、毎回家の横の小さい水路から水があふれて、床下浸水します。今は
家の周りに重りをおいてなんとかしていますが、それもとても大変です。上の方に水が
わけれる路をつくって水を減らして欲しいです。

○ 97

308

・道路、住民センター、市役所庁舎等社会基盤や公共施設の老朽化が相当程度進
行しており、住み易さのみならず安全面からも対応が必要と考えます。その場合、利
用頻度や効率性を考慮し、適時統廃合、複合施設化、民営化等により維持管理に
かかる市民負担を少なくすることが重要と考えます。

○ ○ 107 115

309 ・バスの時間を増やして欲しいです。最終バスの時間も、もう少し遅くして欲しいです。 ○ 105

310 ・コミニティバスと電車の時間が合うようにして欲しい。（鳥取ノ荘駅） 105

311 ・出来たら尾崎駅まで行くバスの回数増やして欲しい。（電車の便数が多いので） 105

312
・箱の浦住民は、駅が淡輪、箱作の間にあり、駅までが遠くて不便。箱の浦に駅があ
れば、もっと交通が便利になり、夏訪れてくる海に行く人も、歩くのが減り、快適に過ご
せるため、是非駅が近くに欲しいです。

○ 105

313

これから高齢になり歩くのも不自由になった時、車も乗れなくなった時、買い物も通勤
も出来なくなり、将来が不安で仕方ありません。引っこす事も考えていますが、なるべく
この町に住んでいたいので国道に南海バスを走らせて欲しいと近所の方も望んでおら
れます。コミュニティバスも本数をもっと増やし、認知症防止のためにも外出できる環
境にして欲しいです。今切実な状態です。よろしくお願いします。

○ 105

314
・阪南市に住んで５年未満なので、あまり行政についてわからないです。いろいろ広報
に載せて欲しいです。駅、周辺の道を通りやすくして欲しいです。（安全に）

○ ○ 25 103

315 ・最寄りの駅まで、コミュニティバスと南海バスの本数を増やして欲しい。 ○ 105

316 ・道のコンクリートの整備をお願いします。 107

317
・幼児がおり、ベビーカーをよく使用しておりますがガタガタや斜めになっている道が多
くとても使いづらい場所が多い。

107

318
・阪南市は高齢の方が多い印象がありますが、皆さんも使いづらいのではないでしょう
か。何卒宜しくお願いします。

107

319 ・私は一人住の高齢者です。電子での広報より書き物での広報を願います。 ○ ○ 25

○

○

○

○
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320

・緑ｹ丘一丁目に住んでいますが、降雨の後などに玉田山からの土砂が道路の側溝
に流れ込んできて、側溝のみならず集水口部に堆積することにつながっています。こ
のため、初夏（５月）の大掃除の時には集水部のコンクリートのフタ（重い）を持ち上げ、
堆積した土砂のかき出しに大変苦労することとなっています。現状玉田山には少しの
対策がされていますが、未だ不十分です。より強固な対策、改善を実施されるよう強
く希望します。

97

321

・また、住宅間の道路のアスファルト（表面）についても、現状耐久性が低く、路の端部
ではバラバラ欠けて欠損してくる例が多く発生しています。道路工事に当っては、耐久
性の高い（少なくても10年以上の）施工方法を実施されるよう、これも強く要望致しま
す。

107

322 ・公園が少ない、散策出来る場所が欲しい。（複数回答） ○ 101

323
・30数年阪南市住民として税金（納税義務）をはたして来た割に地域住民として住環
境整備等行政サービスに関して不満を感じています。

○ 101

324
・JR和泉鳥取駅に行く迄子供の通学の為に信号があり（2ケ）曲がりきれなくて困って
いる。あの辺を何とかして欲しいです。

○ 103

325
・箱の浦地区は交通の便が大変に悪い。コミュニティのバス回数をもっと増やしてくれ
たらと思う。（複数回答）

○ 105

326

・子育てや子供向けの支援に偏重しすぎることなく、高齢者が自身で買い物や医療施
設、市街中心地へ出向くことのできる「足」の確保が必要と感じます。若年層は自分
達で何とかします。（できます。）・但し、「子供」の教育及び治安を守る警察（これは府
の管轄ですが）への「人員」と「費用」の削減は全レベルの低下につながる為、将来の
「まちづくり」を担う人材の育成という観点からもこれからも行うべきではない「支援」と
考えます。

105

327
・自分たちの「足」で行動できなくなったときも安心して住み続けられるまちづくりが高
齢化問題を抱える阪南市の急務と強く思います。自分自身が高齢層の年齢に達した
時、この阪南市に住んでいられる自信はありません。（陸の孤島です。）

45

328
・さつき台～和泉鳥取駅まで自転車通勤しているが道の状態が悪かったり、細くなっ
たり広くなったり自転車に対して走りやすくない。

103

329
・さつき台は高台で津波等の心配は普段忘れがちですが、団地全体の入り口が１カ
所しかも橋がかかっており、橋が通行できなくなった場合孤立することもありうると思
う。

47

330 ・東鳥取小学校に下の子供が通学していますが、建物の安全性はどうなのか。 67

331
・和泉鳥取の駅のホームの幅を広くして欲しい今だと狭いしカーブしているとこがあり危
ない。駅のガード下の道路が通行人が安心して通れる道にして下さい。

○ 103

332 ・市役所前の道路が使いにくい、いつも迷う、渡りにくい。 ○ 103

333
・自然環境もよく、また交通の利便性もいい。とても住みやすい地域だと思う。市民が
もっと気軽に利用できるスポーツ施設やハイキングコース等があればいいと思います。

○ 75

334 ・市役所が遠いので、市役所に変わる所（分所）を設置して欲しい。 ○ 111

335 ・南海電鉄尾崎駅前の整備が今一つと思われる。 ○ 105

336

・とにかく、交通の便が悪い。こんなに不便であれば、人は集まらない。南海電車と南
海バスの時間があってない。（尾崎駅に電車で到着しても、バスがない、つながってな
い、来てくれた客に申し訳ない、通勤、通学も不便で転出する人も多いのではない
か）、コミュニティバスも１４時帯と１５時帯が無くて結局利用できていない。

○ 105

337 ・スポーツ出来る環境を作って欲しい。 ○ 75

338

・孫が出来て外で遊ばせる時、近くに公園がなく、あっても木も少なく整ってなく、市内
の友人の所へ行くとビルの谷間でも木々の多いステキな公園があって花もきれいで、
阪南市はせっかく自然があるのでもっと皆が行きやすい地域に近い所に作って頂きた
いです。里海やわんぱく等ありますが、車でしか行けないですし駐車代ももう少し安くし
て欲しいです。お願いします。自転車、車イス等通行しやすい道路にして欲しいです。

○ 95 103

339
・高齢者の福祉に力を入れるより、現役世代に手厚いサービスがないと人口は減る一
方、社会人になったら転居してしまう。

37

340
・岡山県立図書館、佐賀武雄市図書館みたいに公共施設のハイレベルな充実で人
を呼びこめる。尾崎駅前に大型スポーツ施設つくるとか（スポーツジムがないから）、
斬新な変化を期待したい。

75 105

○

○

○

○ ○
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341
・自然環境がすばらしいので、それを中心にベッドタウンとして、これからもすばらしい街
づくりをして欲しい。生活するのに便利な交通網や道路の整備をしてスーパーや病院
も増やせたらそうして欲しい。

95 103

342 ・ＪＲの和泉鳥取の駅周辺の発展を望みます。 105

343 ・交通の便が悪い。 105

344 ・どこの公共施設も駐車場が少ない。 103

345 ・屋外で出来るスポーツ（おとしより）、場所の提供（箱作） ○ 75

346

・通勤通学途中に立ち寄れる、緑の多い散歩のできるような公園があったら、町の印
象ももっとよくなると思います。景観が良くなるよう、住宅の外見も地区によってもっと
規制というかイメージを決めてはどうでしょうか。男里川の河口側がきれいになったの
で、景観がとても良くなりました。上流側もきれいにするともっといいのにと思います。川
がきれいだと、まちの印象もよいです。

○ 95 99

347
・市への製造業など大企業誘致は無理でしょう。場所的にも阪南スカイタウンだけで
しょう。ならば住環境整備を進め、他からの転入者を増す施策が必要でしょう。

○ 101

348

・泉南イオンモール、和歌山イオンと買い物には行きやすい。阪南市はその両方の通
過地点だけで、バイパスが開通してしまえば、より静かな市町村になる。せっかくの里
海公園や海水浴場など、宝のもちぐされである。せっかく海沿いのとても良い環境なの
にもったいない。他府県の知人が来た時、海も山もすぐ近くにあるのに活かされずもっ
たいないねと。海の見える施設、関空などを見渡せる夜景スポットなど作れば良いと
思います。

○ 83 95

349

・私の地域では、子どもが遊んでいる姿を見かけなくなった。箱作にあるアスレチックは
以前より廃れたと考える。私の幼少期時代はたくさんの親子連れがいた。今は遊具の
老朽化、故障が目立っている。最近、住居が増えたことにより、公園が閉鎖されてい
るのに気付いた。子どもが安心して遊べる環境の減少。子どもが安全に遊べる環境を
造る必要がある。

○ 101

350
・子供達の遊び場所が少なくなっている様に思えます。のびのびと遊べる場所を作る
べきです。

○ 101

351

・里で出産し帰宅した時、保健師さんが自宅まで娘の検診に来て下さいました。阪南
市に歓迎してもらい感激しました。大阪少々遠いと思う時もありましたが、安心・安全・
まったり、暮らしやすい町で平和に老後を過ごしたいと思います。阪南市中心地でゆっ
たり楽しめる緑の多い公園など贅沢でしょうか？

○ 37 101

352 ・公園が減っている気がします。 ○ 101

353 ・生活環境の充実したまちづくりにより、大都会で働く通勤者を呼び込む。 101

354 ・住みやすいまちづくり・・・福祉と教育。 29 67

355
・メインストリートと言えるほどの、尾崎駅より山側の道路が悪すぎる。早く舗装して欲し
い。

○ 103 105

356
・買い物や病院などすべて車に頼っている為、将来車が運転できなくなったら、不安
です。今はコミュニティバスがあるが将来なくならないか不安です。高齢化社会に向っ
て益々福祉の充実をお願いしたいです。

○ 105

357

・各駅前及び市内の拠点に、緑豊かで比較的規模の大きな公園を設ける必要がある
のでは。（市中心部の緑が少ない）また、箱作から淡輪に繋がる里海公園の一角（若
しくは中心部）にスタンド備え付けの球技場（野球場・サッカー場）を作り、多目的に利
用可能な公園にすべきでは？＊里海公園の駐車料金は現在でも高すぎる。現状で
は逆効果で利用頻度が挙がらないと考える。

○ 95

358
・これからますます老人が多くなり、認知症介護が増え大変だと思いますが、こういっ
た収容の施設をどんどん増やしてほしい。（年金だけで入れる）最も住み良い町につな
がるのでは・・・。

○ 39 101

359
・自然を生かしたサイクリングロードを整備しては？ツールド大阪（阪南）の様なｅｖｅｎｔ
を通じて、名前を発信して自転車の街、海で家族でｅｎｊｏｙできる街、山でも・・・等を
印象づけれる様にする。同時に医食住職も充実させる。

○ 103

360 ・安心して近くて楽しい公園を作ってほしい。 ○ 101

361
・子供が少ない中、阪南市でもたくさんの子が元気に成長しています。自然を活かし
た緑化公園、大人も子供も安らげる公園の整備をお願いしたい。わざわざ他市町村
へ行っているので・・・。山側にも公園を整備して下さい。

○ 95

362
・鳥取池などを散策コースとして整備したり、里山を活用（体力作り）して欲しい。（医療
費の減になると思います）

○ 31 75 95

○ ○

○

○
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363 ・国道２６号を早く和歌山まで開通し、交通の便をよくして欲しい。 ○ 103

364 ・阪南市営プールの使用可能期間が短すぎると思います。 75

365
・ボール遊び等ができる少し広い公園が近くにない。（里海公園は子どもだけでは遠く
て行けない）

95

366 ・里海公園道のサイクルロードの完備。 95

367 ・阪南市全体のサイクルロード。 103

368 ・街中や生活道路、排水溝の整備。 ○ 97

369

・まず阪南市の玄関である尾崎駅及び周辺の整備に着手すべきです。現状はイメー
ジダウンは否めません。また、山海の自然生かした入浴設備、保養施設を設け、市外
からの人を呼び込むのはどうでしょう。山から見る大阪湾は最大の魅力です。で、検討
下さい期待しています。

○ 83 105

370

・阪南市はいろいろとそろっていて生活しやすい市であると思いました。ですが、子ども
が生まれた今、子どもを育てやすいかというと？なところがいくつかあります。買い物と
いう点では申し分ないのですが、子どもを散歩させる場所やのびのびとキャッチボール
や走りまわれる公園がないように思います。せっかく川が近くにあるのに草が生えてい
たりしてもったいないです。私が以前住んでいた市の河川敷（大和川）は整備され、お
年寄りが散歩したり、若い人がトレーニングしたり、子どもが自転車の練習したりしてい
て見ていてもとても気持ちがよかったです。どうかみんなが憩える場を作っていってほ
しいです。また、このアンケート阪南市の現状を尋ねるアンケートの答える欄に（知らな
い）という欄を作ってほしいです。わからないのでどこに○するか迷います。

○ ○ 37 95

371
・阪南市の中心の駅である尾崎駅への道、オークワ・警察・郵便局の道に歩道がな
く、歩行者の安全が守られていない。阪南市内の多くの道路に計画性がなく、歩行者
にとっても車にとっても通りにくい。

○ 103

372
・他県他町からもっと人が来てくれるような、阪南市の自然多い事を活用したレジャー
施設・イベントなど。今ある海水浴場や施設をきれいにしたりして、より多くの方が阪南
市へ来ていただける環境作り。駅周辺の衰退を活気が取り戻せるように！

○ 95

373
・阪南市桃の木台の様な住宅地を目指してほしいです。環境良く、公園・集会場・道
路整備良く、木々緑多く癒しの町作りをお願いしたいと思います。

○ 95

374
・ふるさと納税のお礼品のトンボでは、税収はふえないと思う。もっと阪南市の特産物
で一般の人でもほしいと思うものを考えて欲しい。

○ 115

375

・他市にくらべ水道料金など公共料金が高い。（複数回答）日常生活において必要不
可欠なものなのでどうにかして欲しい。他市から来た人は驚いているし他市へ行った
人は、何と高い料金を今まで支払っていたのかと言っている。生活コストが高いと人口
は減るばかりであると思います。住みよさが人口増への道だと思う。

○ 53

376
・外国人が多くなってきている。市として受入環境の整備はどうなっているのか。人口
を増やすため、市のＰＲを市外にもっとして欲しい。

25 73

377 ・広報、ホームページ以外にも行政情報をもっと発信して欲しい。 25

378
・市の取り組みが少ないと思います。市民が実感してわかるようなまちづくりをして欲し
いです。

○ 111

379

・はなてぃはどこに行けば会えますか。バリーさんやくまもんみたいに、はなてぃをもっと
外に出してあげて欲しい。「はなてぃによるＰＲ→市の知名度ＵＰ→ふるさと納税ＵＰ→
市が豊かになる→雇用が生まれる」　行政がもっとがんばって下さい。はなてぃがかわ
いそうです。

○ 25 115

380 ・市職員の接遇への不満（複数回答） ○ 113

381

・ＰＲ、広報力が阪南市は少ないと感じる。岬町のホームページの方が魅力がある。
自然環境もよく犯罪も少ない町で関西全景に「阪南」をアピールできることや物、人は
いっぱいある。その資源を活かし切れていない。住みやすく子どもも育てやすい。でも
地域の魅力をアピールできていないばかりに他から人が集まらず、産業、観光をしても
つぶれてしまう。まずはＰＲ力だと思う。兵庫県の丹波市や神河町など田舎でも地域
力をあげている自治体を見習うべき。しっかり「阪南」の魅力を伝えることができれば大
きな観光地になる魅力は多々ある。

○ 25 111

382 ・何でも相談出来る窓口のようなものがあっても良いと思います。 ○ 23 111

○

○

○
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383

・政府も「地方創成」に重点をおき、地域のことは地域でと種々摸策している昨今です
が当市も今こそ創意工夫をして住み良い”まちづくり”に本格的に取組まなければなら
ないご時世だと思います。その為に将来を見据えた事業計画を具体化することが要
求されます。市の最高責任者である市長を始め、市議、市職員等はリーダー格とな
り、率先して市民をリードする必要があります。

111

384

・市民を納得さすためには市の歳入差出を考慮した分相応の年度予算をたて無駄遣
いのないことが第一要件だと考えます。特に公人は私利私欲が禁物、住民のために
なるベターな行政を求めて着実に前進さすことが肝要ではないでしょうか。常に市民
の意見、アイデアを生かしたベストな市政を期待いたします。

113 115

385

・市にあつまる資源は限りあります。そんな中でどういうまちづくりをするのか、又市民に
対してどういう行政サービスが重要なのか、今一度見直しをして欲しい。その中で、市
民がほんとうに必要としている行政サービスにつき優先度をつけ、対応して欲しい。こ
の過程に沿う形でまちづくりについても平行して進めて欲しいと思います。

○ 111 115

386
・行政サービスと税金の負担について→市民負担が大きいわりには行政サービス水
準が低いのが気になる。

115

387
・夢ある若者が自営業をする時、税金、国民年金、国民健康保険の負担が多く、生
活保護を支給されている人より生活水準が低くなる現状があるので、夢ある若者が生
き生きできる阪南市であって欲しい。

85 111

388

・せっかくホタルなど自然でめずらしいものがみられるのに全くピーアール出来ていない
と思います。あじさいといっしよに見れてすばらしい山中があるのにもう少しＰＲして近い
方たちにも見にきてもらえたらいいと思います。見に来られた方のマナーの問題もあり
ますが、府中で身近にホタルが見れる場所としてとてもいいところだと思っています。

○ 25 83 111

389

・自分の老後を考えると、すごく不安になります、行政（役所）に100％頼るわけではあ
りませんが、様々な相談窓口を設けて頂いておりますけれどもっと相談員の方や窓口
担当の方が人に優しく親兄弟身内の相談にのるというつもりで聞いて頂けたらいいなぁ
と感じます。

25

390
・まちづくりは人（全て、子供、大人、障害をもたれている人）に優しく、阪南市は人に
優しいネと思えるまちづくりを願います。

111

391
・市職員の視野を拡げた取り組みを構築し井の中の蛙に成らないようにご提案しま
す。職員の研修などの参画を現在より多く取り入れる等リーダーからの役作りが大切と
思います。

○ 113

392
・自然等の豊かさを生かして観光業を発展することが出来ればいいと思います。阪南
市という市自体の認知度が大阪府下であまり高くないので、認知度を上げ、阪南市の
良い所をもっと知っていただければ良くなると思います。

25 83

393
・阪南市は良い所なのでもっとたくさんの人に知ってもらうことが阪南市に住んでもらえ
る近道だと思います。

25 111

394
・高齢者を中心として、インターネットを利用できない人も多いと思います。これからも
広報はんなんでの情報を充実させて下さい。

○ 25 111

395 ・大きく発展させるより、確実な財政基盤の確立をお願いします。 ○ 115

396

・15年前に阪南市に来た時はゴミ袋を配布してくれており、住民サービスが良いのに
引越して良かったと思いましたが、今は環境や景観保持に大切にしたいと思う。生垣
の手入れ後の枝葉まで有料袋をつけなくてはならなくなり、周りの新築の家には植木
のない家がほとんどになり、しっとりとした緑を感じる事もないのかとゴミやそうじするの
が大変なのかなと思います。緑の多い、街並みや景観をアピールするためにも、他市
にない緑のある増やす助成や美化への助成に税金を使って欲しいと思います。もちろ
ん子供や教育へも他市以上のサービスがあれば住みたい人も増えるかもです。大阪
市内から1時間でこんなに自然が豊かな住みやすいところとアピールして欲しいです。

○ 99 101 111 115

397
・市の面積が広く山あいなので、尾崎駅周辺を本店するなら、市の各方面に、支店に
あたるようなサブ拠点を設けるようなまちづくりが良いと思う。

○ 101 111

398

・まちづくりには市の財政健全化が最重要である。市民参加の協働などは小手先だけ
のことで、本当のまちづくりにはならない。市長・議会共々、市の財政を健全なものとな
る様最善の努力をなし財政をしっかりしたものにすること、これがまちづくりの第一歩で
ある。

○ 115

399
・阪南ブランドをもっとアピールした方がよい。ＴＶ局などにも売り込んで、イベントなど取
り上げてもらえるようにした方がよい。

○ 25 83 111

400
・少子化が進む中で、阪南市は高齢者がはるか多くいらっしゃいます。だからと言って
高齢者ばかり優遇するのではなく、若い人たちがもっと住みやすい街にして活性化さ
せていって欲しいです。

○ 111

○

○

○

○
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401

・まちづくりの概念は大きいです。全体をみわたす場と各口のパーツを組みたてる場が
必要となると思います。全体をみわたす場の人材発掘と育成も大切だと思います。各
口の特意分野をサポートしていただける人も大切です。特意分野ははっきり指定して、
手伝っていただける人と募集をするのも集まってもらいやすいかもしれません。これか
ら先を考え、継続していくことも大切だと思います。

○ 23

402
・もっと人口が増えるように考えて頂きたい。そして、住みやすい（便利）市にして頂き
たい。

○ 111

403

・わからない事が一杯で現在の達成度がかけない所がありましたが、阪南市から住民
意識調査をしていただいた事は、すごく意義深い事だと思います。色々な人の意見を
聞く事は少数意見であっても大切な素晴しい意見もあると思います。今回アンケートを
とって下さった事が一番感動した事です。「赤ちゃんから若い人、シニア、お年寄り
色々な人が一緒に生き生きと暮らせる阪南市になれるように！」「自然を大切にきれ
いな阪南市」「できる人が少しずつでも無理なく自分の才能を生かせれば！」と思いま
す。

○ 23

404
・阪南市は高齢の方がたくさんいるイメージですがこのままでは人口が減ってしまうの
で、若者や子どもたちにも住みやすい環境作りをして欲しいです。

○ 37

405

・現在仕事を退職し就職するかどうかを迷ってる年齢である世代の私にとってのまち
づくりとは、健康的に暮らせて社会での交流や参加ができやすくその上で若い世代の
為に何かしら役立つ事がいきがいとしてあればよいのかと思います。子ども達も岸和田
市や東京で仕事を持ち家を出ていますが将来どこに住むことになるかは、まだわかり
ません。実家へ帰った時に、普段食べていないような新鮮な野菜や魚貝を味わったり
人との交わりだったり、自然を感じられたりができるようなまちづくりを通して将来このま
ちで過ごしたいという若い世代への引き継ぎができることが大切なのではと感じます。
時間のない若い世代にとって時間の余裕のある世代ががんばらなくてはならないので
は。

○ 23 31

406

・この前の和泉鳥取のあたりで駐車場を開放して、ガレージセールをしていた。人がた
くさんいて賑わっていて、小規模でも定期的に開催される所があっちこっちにあればい
いと思った、建物内での催しは入りづらいので屋外での方が行きやすい。駐車料金の
発生する所は興味があって1回いっても、なかなか2回目は行かない。人の集る所が
あっちこっちに出来、少しずつ活気づいて欲しい。

○ 83

407 ・阪南市の強みは治安がよく静かで緑豊かな所だと思います。 ○ 51 95

408

・私は箱の浦に住んでいます。箱の浦は海と大きな公園のあるとても穏やかな場所で
大好きな場所です。あの大きな公園を何か活かせないでしょうか。例えば大きな公園
（里海公園内）で宝さがしクイズ等イベントに活用できる気がします。すごく素敵な場所
なので、何か人が集まるイベントが出来る気がします。他にもキャンプをしてみよう！テ
ントをたててとまろう！など自然を感じられるイベントができたら素敵だと思います。

○ 83

409
・独身の男女が御近所でも多いですが、この人達の為にも何か良い出会いの場を作
り、活力ある町になればと願っています。この年齢そうの人達が今必要と思いますが。

○ 111

410 ・阪南市特有のイベントを企画して、人をひきつける町にして下さい。 ○ 83

411 ・老人が住みやすい町。 ○ 45

412 ・人口増加施策。 ○ 111

413
・自然環境の利を生かし中央口への通勤も可能を提唱し、空家現況調査を早急に実
施し市として移住者との住居問題を提起する。

○ 61 111

414

・住民意識調査のお願いの文の中に”本市の特徴を活かし”との特徴が何なのかわか
りませんし、”地域の特性を踏まえ”特性も定かではない私には設問の答えが不十分
です。　アンケート調査で住民の意識をつかむには無理があると思います。本当に市
民の声を聞こうと思うなら、各地域で小さな単位の市民との直接対話が必要かと思い
ます。設問に対する答えの数字からは本当の”願い””要望”をくみとることはできない
と思います。もっと謙虚に市民の声を聞く努力、姿勢を示してもらいたいです。

○ ○ 23

20


